



Programa año 2024

Fundación Wildtree

Equipo Técnico

Daniela Zach, Ingeniera Forestal

Catalina Andreani, Ingeniera Forestal

Benjamin Lopez, Ingeniero Agrónomo

Benjamín Véliz, Ingeniero Forestal

Fecha: 7/05/2024

www.wre.cl

proyectos@wre.cl

+56 9 3374 0771

1) Antecedentes

Wildtree Proyectos Regenerativos es una fundación que empieza su desarrollo en el año 2019 en la región de Valparaíso, mediante la vinculación con organizaciones comunitarias ambientales. En este contexto *Wildtree* participó en diversas actividades de restauración ecológica, reforestación y limpieza de espacios naturales. Desde el año 2021, ya formalizada como Fundación, *Wildtree* se ha dedicado al diseño y ejecución de iniciativas que apuntan a la recuperación de ecosistemas y su biodiversidad en conjunto con la mejora de la calidad de vida de las personas. El enfoque del equipo *Wildtree* es la búsqueda de soluciones efectivas a los problemas ambientales generados por el Cambio Climático y las actividades antrópicas no sostenibles.

Los proyectos desarrollados por *Wildtree* van desde reforestaciones e instalación de sistemas de riego en el marco de Restauración Ecológica, hasta paisajismo adaptado a áreas silvestres protegidas, mejorando espacios naturales para la educación y usos recreativos. Por otro lado, la participación comunitaria es esencial y se ha construido una amplia red de actores con quienes colaboramos dentro de proyectos socioambientales.

Nuestro equipo ha estado en terreno desde la región de Valparaíso a Los Lagos en diversos territorios y proyectos, dentro de los cuales se destacan; “Bosque Educativo Quebrada de Macul” (Peñalolén, RM), “Conectando aguas Parque Peñablanca” (Villa Alemana, R. Valparaíso), “Paisajismo regenerativo Escuela Colico Alto” (Santa Juana, R. Bio bio); entre otros. (Puedes ver [Proyectos Aquí.](#))

2) Misión, Visión y Líneas de trabajo

Nuestra Fundación se orienta por la siguiente **misión**:

Queremos aportar a Chile y sus territorios colaborando y siendo protagonista de procesos de regeneración de ecosistemas y comunidades, mediante proyectos y obras que permitan la adaptación a la crisis climática global.

Así mismo, la **visión** de nuestra Fundación es:

Buscamos la restauración y regeneración de los ecosistemas de Chile y sus territorios, mediante la acción social comunitaria, la aplicación de la ciencia y la recuperación del vínculo entre el ser humano y la naturaleza.

Las **líneas de trabajo** de la Fundación son las siguientes:

- Recuperación de ecosistemas: Desarrollo en diseño y ejecución proyectos de restauración y regeneración de ecosistemas en Chile.

- Educación ambiental efectiva: Trabajo en iniciativas de educación efectiva que entreguen capacidades a individuos y comunidades para hacer frente a la crisis climática.
- Desarrollo comunitario: acompañamiento de grupos humanos en diferentes territorios para fortalecer el tejido social y favorecer la acción ambiental de conservación y recuperación de la naturaleza.
- Trabajo en red: Apoyar y colaborar con iniciativas de carácter regional y nacional relacionadas a la protección, recuperación y defensa de la naturaleza.

3) Fuentes de financiamiento

En su origen, considerando el contexto de pandemia global, el equipo de nuestra organización constituye la empresa Wtree Spa como para, mediante proyectos particulares, financiar las actividades cotidianas de la organización. De esta manera, además, se generó conocimiento práctico en la ejecución de iniciativas como obras de riego e invernaderos.



Imagen 1: Viviero forestal construido por Wildtree. Puerto Octay, Región de Los Lagos. Año 2022.

A partir del desarrollo de Wtree Spa nos fue posible postular a fondos concursables de programas de empresas privadas. Un primer logro fue la adjudicación en 2023 del Fondo de Acceso a Espacios Naturales de la Fundación Angloamericana y Fundación Casa de la Paz. El proyecto que adjudicó este fondo fue “Bosque Educativo Parque Quebrada de Macul” con un monto de once millones de pesos.



Imagen 2: Voluntariado de reforestación en Parque Quebrada de Macul. Peñalolén, Región Metropolitana. Año 2023.

Por otra parte, en el acercamiento hacia áreas protegidas de las regiones Metropolitana y de Valparaíso se han realizado diferentes actividades financiadas por empresas como Decathlon o Metlife. Solo considerando el aporte de estas empresas en financiamiento y apoyo de voluntarios, se ha logrado doce millones de pesos en obras de restauración ecológica a áreas protegidas municipales.



Imagen 3: Actividad de reforestación con voluntarios y financiamiento de Metlife en Parque Mahuida. La Reina, Región Metropolitana. Año 2023.

En 2023, la Fundación Wildtree trabaja en colaboración con otras organizaciones de proyectos de restauración ecológica. El caso de mayor éxito ha sido la adjudicación conjunta del Fondo Común Regenerativo 2023 con la ONG Restauración Ecológica Villa Alemana (REVA). El proyecto “Conectando Aguas en Parque Peñablanca” se ha financiado con un aporte de treinta millones de pesos por la Fundación Lepe.



Imagen 4: Elaboración de zanjas de infiltración de aguas lluvias en el Parque la Reserva de Peñablanca. Villa Alemana, Región de Valparaíso. Año 2024.

En la actualidad, la organización se ha adjudicado un nuevo fondo con el proyecto “El Origen de las Aguas” en Parque Quebrada de Macul, Peñalolén. Con un monto de siete millones de pesos la fundación pretende dar continuidad al desarrollo al trabajo en recuperación y educación ambiental, esta vez enfocado a los ecosistemas ribereños.

4) Programa 2024 - 2025

El trabajo de la fundación durante 2024 persigue diversos objetivos, dentro de los cuales se destacan los siguientes:

Desarrollo de iniciativas vigentes: en la actualidad nos encontramos ejecutando dos proyectos con financiamiento. “Conectando Aguas” en Villa Alemana y “El Origen de las aguas” en Peñalolén. Los trabajos de ambos proyectos se extienden hasta 2025.

Postulación a fondos públicos y privados: como meta estratégica durante 2024 se espera trabajar en la postulación del financiamiento público como “Fondo de Fortalecimiento de Organizaciones de interés público” (FOIP) y “ Fondo de Protección Ambiental” (FPA). Por otra parte, está calendarizada la postulación de fondos de empresas privadas como “Contigo en cada Gota” de ESVAL y “Fondo Mar Adentro” de Fundación Mar adentro.

Acción territorial colaborativa: la acción en redes dentro de territorio ha llevado al equipo Wildtree a participar activamente en iniciativas nacionales como *Ríos Protegidos*, asociación de

organizaciones dedicada a la protección de los ríos de Chile. Por otra parte, en el trabajo directo con las personas se espera concretar acciones en barrios afectados por los incendios de Viña del Mar en febrero de 2024.



Imagen 5: Encuentro iniciativa Ríos Protegidos y Restaurados. Región del Ñuble. Año 2024.
